

いじめ問題への指針と対策を



問

いじめが社会問題化しはじめて約20年になるが、学校等における子供社会から大人社会までいじめは社会全体に広がっている。文部科学省では1999年以降全国での学校でのいじめによる自殺者は0件と報告していたが、この数カ月の間に発生した自殺事件を見る時、その現実は大変深刻な状態であることを見かねずにはおれない。今、国等で議論されている内容を見る時、生徒や教員に対する懲罰等理念の無い場当たり的なものであり本質論にはなっていない。いじめの本質は差別であり排除の理論、蔑視、暴力等、人間性を踏みにじる行為となる。1989年に国連において子供の権利条約が批准されているが幕別町においても人権教育に力を入れることが急務であると考える。一人が人間としての尊厳を自覚し他の人々の尊厳を損なうとされることが多いため、いじめが存

在すると思われる。平成16年は非常に少ないが、表記のゲーム時間数が長いこと

なわない教育こそが生きる力を育み正しく善悪を判断する強い心を育てることになると考へる。そういう視点で年代別に具体的な教育と対策が必要だと考へる。また、ゲームは人間の脳の発育に影響し人間性の発育を阻害する事が報告されてゐるので対策が必要と考える。最後に一年間に全国で4万人近い自殺者がいる現実を見る時、子供から大人までの権利教育を具体化する事が急務であると考える事がどうか。

教育長

本町のいじめに関する記録は、平成17年度に中学校で1件発生しており、その内容は「悪口を言う」や「無視する」、「からかい」などである。平成16年度及び15年度の発生件数は0件で、学校が把握した件数は非常に少ないが、表記のゲーム時間数が長いこと

年度に実施した「幕別町いじめ問題等検討委員会」のアンケート調査でも、「いじめられたことがある」と答えた子どもよりも「いじめたことがある」と答えた子どもの方がはるかに少ないことが解析されており、いじめたという意識が加害者の側になくても被害者側はいじめられたと感じていることが伺える。

教育委員会としても学校との連携を強め、提言にあたる項目の実施強化に取り組みたい。相談体制の強化を図るため、本町が取り組む相談員やスクールカウンセラー、教育委員会に設置している相談電話など、町の広報誌や学校便りで再度周知する。実態の把握については、アンケートによる実態調査を北海道教育委員会と連携し早急に実施する。

子供の権利条例について、子供の権利について、子供たち自身の思いをその条文の中に反映したい。

子供のゲームに関するアンケート調査で、子供たちのゲーム時間数が長いこと

○幕別町教育の日憲章

わたくしたちは、自己を高め、明るく豊かな暮らしが営めるよう、毎月19日を幕別町教育の日と定め、ふれあい、響きあい、磨きあいながら、ともに伸びる教育をめざします。

- 1 あたたかい家庭をめざして
・家族だらんの機会をふやし、子どもの自主性と個性、やさしい心を育てます。
・家族が協力して、子育てにあたります。
- 2 あかるい地域をめざして
・子どもは地域の宝、まちの宝、あたたかく成長を見守ります。
・子どものために、よりよい環境をつくりります。
- 3 たのしい学校をめざして
・ゆとりある教育をめざし、豊かな心をはぐくみます。
・来て・見て・知って、みんなで学校づくりにつめます。

毎月19日は まくべつ教育の日

たとえばこんなこと
・母乳小児感染症
・母乳育児ロードマップ
・母乳育児のボンバー
・地域
・子どもたち
・学校
・家庭
しっかりと聞く・見る
いっぱい遊ぶ・話す
いつしょに読む・食べる

子どもを まん中に
家庭・地域・学校が一つに

幕別町教育委員会